
［民生産業常任委員会審査報告］ 

  

民生産業常任委員会は３月１７日、１８日、２３日及び２４日に開催し、本委員会

に付託された案件について審査を行いましたので報告を申し上げます。 

付託案件は、第７号議案、第８号議案、第９号議案、第１０号議案、第１１号議案、

第１２号議案、第１３号議案、第１５号議案、第１６号議案、第１７号議案、第１８

号議案、第１９号議案中関係部分、第２０号議案、第２１号議案、第２２号議案、第

２４号議案、第２５号議案及び第３２号議案の以上１８件であります。 

本委員会は、これらの議案を慎重に審査いたしました結果、第２０号議案及び第２

２号議案は賛成多数で、その他の議案は全員一致をもって、いずれも原案のとおり可

決されました。 

以下、審査の過程における各委員からの主な意見を申し上げます。 

最初に、健康福祉部関係について申し上げます。 

まず、新型コロナウイルスワクチン接種事業についてであります。 

３月下旬よりコールセンターを開設し、ワクチンの供給状況により予約を開始する

とのことですが、現時点では、接種の開始時期は未定であり、予約ができない状況で

あるため、接種までの流れや接種開始スケジュール等について、市民の皆さまが混乱

することのないよう、丁寧な情報発信に努めるとともに、円滑な接種の実施に努めら

れたいのであります。 

次に、子ども・子育て支援アプリ「母子モ」についてであります。 

三木市独自の情報を追加した子育て支援アプリの導入について、より多くの方々に

登録していただけるよう啓発に努めるとともに、活用方法について広く周知されたい

のであります。 

次に、産業振興部関係について申し上げます。 

まず、観光振興事業についてであります。 

三木版るるぶを更新し、新たな施設等を追加した改訂版を作製されますが、より多

くの方に活用していただけるよう、観光につながる効果的な設置場所について検討さ

れたいのであります。 

次に、ゴルフ振興についてであります。 

全国高等学校・中学校ゴルフ選手権春季大会が、２０２０年度以降、三木市で開催

されることが決定したことにより、毎年、大会開催時には多くの方が三木を訪れられ

る機会をとらえ、「ゴルフのまち三木」をゴルフ協会と広くＰＲするとともに、三木

市の活性化に繋がるような施策について、検討されたいのであります。 

次に、有害鳥獣対策についてであります。 

有害鳥獣の駆除については、猟友会への依頼に加え、猟友会と地域が協力した効果

的な有害鳥獣対策の取組について、検討されたいのであります。 



次に、水田活用補助金についてであります。 

新型コロナウイルスの感染拡大の影響により、令和３年度の山田錦の出荷契約数量

が前年比約２５％削減されますが、影響を受ける農業者に、山田錦以外の作物への作

付転換に対して、国の支援制度に加え、市独自の支援制度についても活用できること

を広く周知されたいのであります。 

次に、都市整備部関係について申し上げます。 

まず、岩宮大村線整備事業についてであります。 

市道岩宮大村線と市道加佐草加野線との交差点において、市道加佐草加野線を通行

する車両が増加していることについて、近隣の高校生を始めとする歩行者の安全を確

保するため、市の費用で警備員を配置されていますが、早期に信号機の設置が実現す

るよう、公安委員会に要望されたいのであります。 

次に、公園維持補修事業についてであります。 

三木山総合公園陸上競技場の整備について、メインスタンド側のトラックのレーン

仕切りの改修を行う予定ですが、土に釘で直接レーン仕切りを打ち付ける現在の施工

方法は、施設利用者にとって思わぬ怪我につながる可能性があることから、より安全

性に配慮した施工方法を検討されたいのであります。 

次に、デマンド型交通運行事業についてであります。 

令和３年４月１日から吉川地域において、従来のよかたんバスに代わる新たな交通

手段として、デマンド型交通の運行が開始されますが、運行補助金については運行初

年度ということもあり、事業者の見積もりを基に予算措置されていることから、運行

開始後の実績を精査したうえで、補助金の執行に努められたいのであります。 

次に、バス乗換駐車場整備事業についてであります。 

中国自動車道吉川インター駐車場について、駐車スペースの不足により発生してい

る路上駐車の解消のため、このたび新たに駐車場を拡張整備されますが、拡張予定の

場所は、従来の駐車場よりもバス停留所に近く利便性が高いため、多くの利用が見込

まれることから、整備に当たっては簡易な砕石敷きではなくアスファルト舗装につい

ても検討されるとともに、自転車の駐輪も多く見込まれることから、駐輪スペースの

整備についても併せて検討されたいのであります。 

以上、各事業についての意見を述べましたが、予算書の説明については、事業費が

少額であっても、新規事業や拡充事業の内容について説明されるよう申し添えまして、

民生産業常任委員会の審査報告といたします。 


